

BAUGEOIS VALLÉE - ANJOU LOIR ET SARTHE

NOUS CONTACTER



Rédaction de Beaufort :
7, rue de l'Hôtel de Ville
49250 Beaufort-en-Vallée
Tél. : 02 41 57 95 82
redac.beaufort@courrier-ouest.com

Publicité :
Précom, Tél. : 02 41 40 13 53

Petites annonces :
Tél. : 0 820 000 010 (0,12€ la minute)

Avis d'obsèques :
Tél. : 0810060180

Abonnements et portage : 02 41 808 880 (non surtaxé)

JARZÉ-VILLAGES

Montplacé : un pèlerinage qui attire les fidèles depuis quatre siècles



Toutes les consignes sanitaires ont été respectées, de la procession à la messe.

L'Assomption est une grande fête pour la communauté chrétienne. Elle célèbre à la fois la mort, la résurrection, l'entrée au ciel et le couronnement de la Vierge Marie, mère de Jésus.

À cette occasion, l'abbé Jean Quris, curé de la paroisse de Saint-Paul en Baugeois a rassemblé samedi matin une bonne centaine de fidèles pour gravir la colline menant à Montplacé. Personnes âgées et familles avec enfants se sont réunies en procession, rythmée par des chants et des prières. Sur le site en plein air près de la chapelle, les attendaient deux cents personnes environ pour assister à la messe de 11 heures concélébrée par Luc Beneteau, vicaire épiscopal. Toutes les consi-

gnes sanitaires ont été respectées. La dévotion à Notre Dame de Montplacé existe depuis le début du XVII^e siècle, après - selon la tradition - la manifestation de la Vierge à une jeune bergère. À la fin du XIX^e les jeunes mères apportaient leur couronne de mariée en remerciement de la naissance de leur premier enfant.

Une importante collection de couronnes est toujours exposée dans la chapelle. Bien que propriété privée, la chapelle peut se visiter sur demande. Elle accueille également, chaque été, des musiciens de renom lors de concerts organisés par l'Association pour la sauvegarde de la chapelle Notre-Dame de Montplacé.

BAUGEOIS-VALLÉE

« La rentrée m'inquiète »

Catherine Savin, de Familles rurales, association de défense des consommateurs, fait le point sur l'action de l'association, dans un contexte de crise sanitaire.

Familles Rurales, reconnue association de défense des consommateurs, depuis 1975, conseille et mène des actions de prévention dans le domaine de la consommation. Rencontre avec Catherine Sévin, administratrice fédérale référente du territoire Baugeois-Vallée, et secrétaire au sein de l'association Familles Rurales de Baugé-en-Anjou.

En quoi consiste le service défense des consommateurs ?

« Nous aidons les personnes qui rencontrent un problème de vie quotidienne, dans leurs démarches pour faire valoir leurs droits. Nous conseillons sur différents litiges : problème avec un locataire ou un propriétaire, malfaçons, démarchages abusifs, arnaques... Cela va d'un conseil pour la rédaction d'un courrier à une aide à la déclaration sur internet. Nous accompagnons aussi sur la gestion budgétaire dans le cadre des points conseil budget, et dans l'obtention de microcrédits. »

Comment fonctionne ce service ?

« Des permanences sont assurées par des bénévoles à la Maison des services au public à Baugé, les 2^e et 3^e lundis, de 14 h 30 à 16 h 30 et à l'espace social, à Beaufort-en-Anjou les 2^e et 4^e vendredis, de 16 heures à 18 heures. Actuellement, nous envisageons d'ouvrir une permanence dans le Noyantais. Nous avons besoin de renforcer l'équipe de bénévoles. Ces derniers peuvent bénéficier de formations mais aussi d'un soutien technique et juridique. Pour bénéficier du service de défense des consommateurs, il faut être adhérent à une association locale Familles Rurales. Il y en a cinq sur le territoire Baugeois-Vallée : sur le noyantais, Baugé-en-Anjou, Beaufort/Gée, Brion et Mazé. »

Vous gérez également un observatoire des prix ?

« Familles Rurales a créé en 2005 son propre Observatoire des Prix pour éclairer les consommateurs sur



Catherine Sévin, administratrice fédérale référente du territoire Baugeois-Vallée au sein de Familles rurales.

leurs achats, et les aider à préserver leur pouvoir d'achat. Nous faisons appel sur toute la France à des bénévoles appelés « veilleurs-consommation ». Tous les deux mois, ils effectuent des relevés de prix dans des commerces de proximité, des supermarchés, des hypermarchés et des magasins de hard-discount. Une fois collectées, les données sont envoyées à la Fédération nationale, pour être analysées. Depuis 2007, Familles Rurales suit également l'évolution des prix sur les fruits et légumes, issus de l'agriculture conventionnelle et de l'agriculture biologique. Familles Rurales suit les prix de douze médicaments fréquemment achetés par les familles

et de deux spécialités non médicamenteuses. L'observatoire compare les prix pratiqués dans les officines, sur des sites internet autorisés à vendre des médicaments, et dans les grandes et moyennes surfaces. Nous recherchons aussi des veilleur-consommateurs. »

Quels regards portez-vous sur les conséquences de la crise sanitaire ?

« Les bénévoles associatifs se sont retrouvés du jour au lendemain dans l'obligation de stopper leurs activités. Ils ont dû faire des choix difficiles comme la mise au chômage partiel pour certains, de leurs salariés, ou la fin de prestation pour leurs autoentrepreneurs. Certains béné-

voles ont lancé des initiatives solidaires comme la confection de masques, des activités sportives en ligne, le portage de courses à domicile... La rentrée m'inquiète, je crains une deuxième vague et ses conséquences. Certains bénévoles sont usés par cet horizon incertain. Il y a un risque de désengagement. Nous craignons aussi une précarisation de certaines familles. Nous prévoyons une augmentation des demandes de microcrédits et du besoin d'accompagnement dans le cadre des points conseil budget. »

Contact : 06 33 73 23 80

COMMUNES EXPRESS

BEAUFORT-EN-ANJOU

Bibliothèque. Ouverture : mardi de 15 h à 17 h 30, mercredi de 10 h à 12 h 30 et de 15 h à 17 h 30, vendredi de 15 h à 19 h, samedi de 10 h à 12 h 30. Port du masque obligatoire.

Musée Denais. Ouvert tout l'été du dimanche au jeudi, de 10 h 30 à 12 h 30 et de 14 h 30 à 18 h. Tous les jeudis, visite guidée à 10 h 30 ; animation famille à 15 h. Port du masque obligatoire pour les adultes. Uniquement sur réservation au 06 27 82 68 26. Tarifs : 6 € par adulte, 3 € par enfant.

LA MÉNITRÉ

Médiathèque. Ouverture le mercredi de 15 h 45 à 18 h 30, et le samedi de 10 h à 12 h 45. Port du masque obligatoire.

MAZÉ

Château de Montgeoffroy. Il est ouvert tous les jours jusqu'au 31 août de 10 h à 12 h et de 14 h à 18 h. Deux visites guidées et deux escape games sont proposés, uniquement sur réservation (sur www.chateau-de-montgeoffroy.com). Port du masque obligatoire pour les plus de 11 ans. Contact : 06 42 33 68 07.

CHEFFES

Exposition des artistes cheffois. Du mercredi 19 au dimanche 23 août, 10 h à 19 h, à la chapelle Notre-Dame-des-Eaux, place de l'Eglise. 7 artistes Cheffois exposent : Annie Borde, Annette Trost, Myriam Bouligand, Philippe Péan, Olivier Bourgeot, Blandine Dandrel, Alain Panneau. Entrée libre et gratuite. Gratuit. Con-

tact : 02 41 42 61 41.

MARCÉ

« Je voyage avec le Petit Prince » (4-7ans). Animation jeudi 20 août, 10 h à 12 h, Espace Air Passion, Angers Loire Aéroport. Création d'un décor aéronautique avec votre enfant comme pilote de l'avion du Petit Prince : découpage, collage et coloriage. Apprentissage des principales parties d'un avion. Chaque enfant repart avec son décor. L'enfant doit se munir d'une photo identité. Tarif : 4 €. Réservation : 02 41 33 04 10, info@musee-aviation-angers.fr

BAUGÉ-EN-ANJOU

Château et Hôtel-Dieu. Ouverts tous les jours jusqu'au 6 septembre. Départs des visites toutes les heures de 10 h à 17 h. Jauge limitée à 25 personnes. Port du masque obligatoire. Plus d'infos au 02 41 84 00 74.

Piscine. Jusqu'au 30 août, la piscine est ouverte : mardi, jeudi, vendredi et dimanche de 11 h à 13 h et de 15 h à 19 h 30 ; mercredi et samedi de 15 h à 21 h 30. Jauge limitée à 134 personnes simultanées. Tarifs : 3 € par adulte ; 2 € par enfant de 5 à 15 ans. Contact : 02 41 89 22 71.

Cinéma. « Adorables » à 20 h 30 au Stella ciné.

LE VIEIL-BAUGÉ

In memoriam. Les Anciens combattants invitent leurs adhérents à assister aux obsèques de Michel Gilbert ce mardi 18 août, à 10 h 30, en l'église du Liel-Baugé. Port du masque obligatoire.

BAUGÉ

Neuf artistes de l'Hôtel-Dieu exposent au château

Neuf artistes, qui ont leur atelier à l'Hôtel-Dieu, exposent actuellement au château. Leurs œuvres sont réparties dans deux salles. Dans la première, c'est la couleur qui explose tandis que dans la seconde, c'est un paysage artistique plus intimiste qui happe le visiteur. La peinture et la céramique s'y croisent dans une grande liberté d'accrochage, chacun gardant son identité au cœur de cette exposition estivale présentée jusqu'au 20 septembre.

Ainsi c'est par la couleur que l'on s'immerge dans cette exposition temporaire avec notamment des œuvres de Dominique Hanquard réalisées avec un papier métallisé marouflé sur toile aux nuances de rouge ou bien encore des réalisations de Sonia Meunier qui associent peinture et photographie. Un peu plus loin, dans une seconde salle plus vaste, une série de toiles intitulée « Les Silencieuses » capte le regard. « Il s'agit d'un travail sur la lumière présenté lors d'une exposition fin 2018 », précise l'artiste Sylvie Bassard, auteure de ces tableaux qui représentent des chaises dans une ambiance empreinte de sérénité et « de solitude positive » selon la peintre elle-même. En septembre, on pourra la retrouver à Savennières, où elle prévoit d'exposer à la galerie



Six des neuf artistes qui exposent actuellement au château, à Baugé.

PHOTO : CO - PASCAL PINEAU-DECIRON

Trois murs. À quelques pas de cette série, quelques œuvres de la céramiste Marie Danigo réalisées sur le thème du papier et de la fragilité. Celle-ci exposera par ailleurs quelques pièces au château de Montivert au Vieil-Baugé à l'occasion des Jour-

nées du patrimoine. Dans cette exposition temporaire, il ne faudrait pas oublier de citer les autres artistes présents : Marie-Dominique Desplanche, Terri Rose, Pascal Pithon, Benoît Mousseau et Deeljeet Heerasing.

L'exposition est ouverte tous les jours actuellement, de 10 heures à 12 h 30 et de 13 h 30 à 18 heures et à partir du 6 septembre, les mercredis, samedis et dimanches, de 14 heures à 18 heures.

Pascal PINEAU-DECIRON.